

influnciar por la Internacional Comunista en cuyo sentido somos objetos de constantes advertencias y vigilancia por parte de las autoridades y aún de la prensa burguesa. Nos desenvolvemos a pesar de todo con alguna regularidad por actuar en este Comité hombres capacitados para dirigir los trabajos con la prudencia y precauciones necesarias.

Sobre imperialismo extranjero me cabe darle estos datos: Influencia de este género nos traen particularmente ingleses y Norte Americanos que implantando grandes industrias y abarcando grandes zonas de territorio van imponiéndose con alarmante poder económico. Tan interesante es esta faz del movimiento social que hasta en el orden internacional está despertando interés. Por el momento el Paraguay tiene una cuestión de fronteras con Bolivia, cuestión dificultada gravemente, porque entre norteamericanos e ingleses se han enseñoreado a lo largo de las zonas discutidas tanto del lado del Paraguay como de Bolivia. Este aspecto de la cuestión empieza a mover el patriotismo de los ciudadanos haciendo sentir sus protestas contra la presión extranjera, ofreciendo un campo propicio a nuestros trabajos.

Esto es lo que por hoy puedo informarle, en la seguridad de hacer cuanto pueda porque nuestras comunicaciones no sean interrumpidas para el triunfo de nuestros ideales.

Con los afectos de los camaradas a los de Moscú URSS. quedo siempre en esperada sus gratos órdenes, nuestro saludo fraternal y comunista.

Por el C.E. del P.C.  
Lucas E. Ibarrolas<sup>1538</sup>  
Secretario General

Original escrito a mano, en español  
495-117-6, P. 3-7

\* \* \*

## CARTA DE ORESTES GHIOLDI<sup>1539</sup> A MOSCÚ<sup>1540</sup>

20 de octubre de 1936

Sobre Paraguay

---

<sup>1538</sup> Véase la nota 169.

<sup>1539</sup> Véase la nota 672.

<sup>1540</sup> Fragmento relacionado a los asuntos paraguayos.